



COMMUNIQUÉ

Mardi 20 janvier 2026

## Calandagan, sacré « Meilleur cheval de course au monde »

**Détenteur du meilleur temps mondial sur  
la distance reine de 2 400 mètres**

**La France au sommet du Galop mondial**

**Pour la première fois depuis 2019, le meilleur cheval du monde est français !**



LONGINES WORLD'S BEST RACEHORSE AWARD | LONGINES WORLD'S BEST HORSE RACE AWARD

Ce mardi 20 janvier à Londres, le champion Calandagan a officiellement été désigné **meilleur cheval au monde** dans le cadre de l'édition 2026 des Longines World's Best Racehorse Award (the highest rated horse), l'équivalent du Ballon d'Or pour les courses hippiques.

Ce sacre, attribué sous l'égide de la Fédération Internationale des Courses Hippiques, est une distinction rare et prestigieuse. Il vient récompenser une saison 2025 exceptionnelle et inscrire Calandagan dans l'histoire du sport hippique international.



**Une dream team autour de ce champion « Made In Chantilly », étandard de l'excellence française !**



Calandagan incarne l'excellence de la filière des courses de Galop en France, un secteur qui irrigue tous les départements français et emploie 40 000 personnes, génère chaque année 2,3 milliards d'euros de retombées économiques et fait rayonner le savoir-faire français sur tous les continents.

Le champion réunit autour lui une équipe au sommet de son art. En course, il est associé au jockey français Mickael Barzalona, l'un des meilleurs jockeys du moment ! Il appartient à une casaque historique, celle de **The Aga Khan Studs, numéro un des propriétaires** de chevaux de course en France sur l'ensemble de la saison 2025, également éleveur de Caladagan.

Son entraînement quotidien est confié à **Francis Henri-Graffard, l'actuel numéro des entraîneurs français**, détenteur du record 2025 de victoires en Groupes 1, le niveau d'excellence de la compétition. Il est également le metteur au point d'un autre champion emblématique de la saison 2025, Daryz, le cheval vainqueur du Qatar Prix de l'Arc de Triomphe 2025, à nouveau sous la casaque Aga Khan.

Depuis ses débuts en compétition, Calandagan est entraîné chaque matin à Chantilly, sur les grandes allées forestières du plus grand centre d'entraînement d'Europe : une superficie de 1 500 hectares, 2 600 chevaux à l'entraînement, 100 entraîneurs de 20 nationalités.

Véritable académie de champions, le centre d'entraînement de **Chantilly, géré par France Galop, s'impose comme un pôle d'excellence mondial pour la préparation des chevaux de course.**

## **Vainqueur de la Japan Cup et le titulaire du chrono record mondial sur la distance reine de 2 400 mètres !**

Pour s'imposer au sommet du classement mondial, Calandagan a enchaîné les performances face à l'élite internationale. En France, il s'est illustré dans le Grand Prix de Saint-Cloud 2025 en remportant cette course qui est une étape décisive vers les grandes finales de la saison.

À l'étranger, il a triomphé en Angleterre, aux Émirats Arabes Unis et, en novembre dernier, au Japon. A cette occasion, **il a réalisé un exploit retentissant en remportant la Japan Cup**, l'une des plus prestigieuses courses au monde, qui n'avait pas été gagné par un cheval français depuis 38 ans !

De plus, Calandagan est entré dans la légende en signant deux records majeurs :

- le record du temps de la Japan Cup (2'20"3),
- ce temps est aussi le meilleur chrono mondial sur 2 400 mètres sur une piste en gazon, la distance reine des plus grandes courses internationales.

### **Une histoire qui continue en 2026**

L'aventure est loin d'être terminée. L'entourage de Calandagan a annoncé que **le champion poursuivra sa carrière en 2026**, avec l'ambition de prolonger cette trajectoire exceptionnelle.

Plus qu'un cheval de course, Calandagan est désormais un symbole du savoir-faire français, un champion qui porte l'excellence de l'entraînement et de la passion hippique française à travers le monde.

Guillaume de Saint-Seine, Président de France Galop, a déclaré : « *Avec Calandagan, la France du Galop réaffirme sa qualité, sa force et sa capacité à faire émerger des champions qui marquent l'histoire. Ce titre de meilleur cheval au monde est une immense fierté collective et un puissant message de l'ambition que nous portons pour l'avenir des courses françaises. À travers lui, c'est toute la filière hippique de notre pays qui s'impose au plus haut niveau de la scène internationale, portée par le talent, l'engagement et la détermination de celles et ceux qui la font vivre. Je tiens à adresser mes plus sincères félicitations à son propriétaire et éleveur, The Aga Khan Studs, pour l'engagement constant de Son Altesse la Princesse Zahra Aga Khan, à son entraîneur Francis-Henri Graffard et à ses équipes, qui œuvrent chaque jour à Chantilly à la préparation de ce champion, ainsi qu'à son jockey Mickaël Barzalona. »*

### **Vidéo :**

Pour retrouver Calandagan lors des temps forts de sa saison, cliquez [ICI](#).

**En savoir plus sur France Galop**

France Galop est une association dotée d'une mission de service public. Elle organise et réglemente les courses de Galop en France afin de contribuer à l'amélioration des races de chevaux de course, de Plat et d'Obstacle, en

encourageant l'élevage, le propriétaire et l'entraînement. Elle est placée sous la tutelle des ministères de l'Agriculture, du Budget et de l'Intérieur.

Ses missions principales sont : élaborer le calendrier des courses de Galop, garantir la régularité des courses, mener une lutte exemplaire contre le dopage, concourir à la bientraitance des chevaux de course, assurer l'exploitation des cinq plus importants hippodromes nationaux (Auteuil, Chantilly, Deauville, ParisLongchamp et Saint-Cloud), et organiser de grands événements sur ses sites dont le Prix de Diane Longines, le Grand Steeple-Chase de Paris et le Qatar Prix de l'Arc de Triomphe et l'événement Les Chevaux dans la Ville, place de la Concorde.